

DÍA A DÍA

Fuerzas de hombre

Tim Walz, recién nominado como candidato a la vicepresidencia de EE.UU., agradeció a Kamala Harris por haber "devuelto la alegría" a la campaña. Su primera aparición conjunta fue divertida, en realidad, con algo de *stand-up comedy*. Mordaz y fuerte. Con años de entrenador y de profesor, además de sus años de política, Walz conoce los clubes de Tobi por dentro y no se espanta con el "locker-room talk".

A una amiga mía, sabia feminista —la llamaré Endora—, le pareció muy bien la aparición de este personaje. Para ella, da la imagen más jovial de las "fuerzas de hombre". ("Jovial" viene de Jove, nombre de Júpiter, deidad solar). Las "fuerzas de hombre" no equivalen a la violencia sexual, al machismo predatorio, a las amenazas de violación ni a la necesidad de dominar, como parece creer Donald Trump, a ratos creyó Bolsonaro, y

se oye en otros discursos políticos de la zona, notablemente en boca de Maduro. Todos con aire matonesco y payasadas. Tienen eso y la ordinariez en común.

Endora cree que Tim Walz puede proyectar otra cosa. Potente, qué duda cabe,

seguro de sí mismo, adulto, distinguirá entre potencia y agresión. Su presencia y trayectoria evocarán otras "fuerzas de hombre". Las del hombre realizador, firme, capaz de proteger y dar espacio a las capacidades de todos, de apuntalar si es necesario. Una energía solar y paterna ("no la confundo con

patriarcal, que oprime en vez de dar espacio", dice Endora, y sueña.). Cree haber visto manifestado el lado jovial de las fuerzas de hombre. Lo luminosa que puede llegar a ser la masculinidad.



POKER FACE